|  |  |
| --- | --- |
| **Рассмотрен коллегией**  **министерства культуры области**    **«9» февраля 2022 года** | **Утвержден приказом**  **министерства культуры области**  **от «10» января 2022 года**  **№ 2/1** |

**П Л А Н**

**Р А Б О Т Ы М И Н И С Т Е Р С Т В А К У Л Ь Т У Р Ы**

**Б Е Л Г О Р О Д С К О Й О Б Л А С Т И**

**НА 2022 ГОД**

**г. Белгород**

**2022**

**СОДЕРЖАНИЕ**

|  |  |
| --- | --- |
| Основные направления деятельности | 4 |
| Правовое регулирование в сфере культуры | 7 |
| Проектная деятельность | 11 |
| Развитие культурно-досуговой деятельности | 12 |
| Развитие и популяризация профессионального искусства | 16 |
| Развитие и совершенствование музейного дела | 18 |
| Развитие библиотечного дела | 21 |
| Методическая и организационно-творческая работа с учебными заведениями культуры и искусства области | 27 |
| Совершенствование материально-технической базы учреждений культуры области | 29 |
| Социально-экономическое регулирование работы учреждений культуры | 31 |
| Цифровизация учреждений культуры | 34 |
| Издательская деятельность | 38 |
| Иные мероприятия | 39 |
| Премии и иные поощрения | 40 |
| Приложение 1. Областные организационно-методические мероприятия | 42 |
| Приложение 2. Выставочный календарь | 49 |
| Приложение 3. План мероприятий к 350-летию со дня рождения российского императора Петра I | 58 |
| Приложение 4. План мероприятий к 200-летию со дня рождения  А.Н. Островского | 62 |
| Приложение 5. План основных мероприятий по проведению в 2022 году в Белгородской области Года Василия Яковлевича Горина | 67 |

**ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ**

1. Реализация государственной культурной политики, федеральных  
   и государственных программ, направленных на развитие отрасли «Культура».
2. Реализация региональной составляющей национального проекта «Культура»  
   и федеральных проектов «Культурная среда», «Творческие люди», «Цифровая культура».
3. Сохранение, укрепление и развитие кадрового потенциала сферы культуры области; правовое обеспечение деятельности министерства культуры области.
4. Сохранение и развитие единого культурного и информационного пространства области, цифровизация библиотечного пространства. Развитие и поддержка чтения. Развитие инфраструктуры чтения и системы мероприятий, направленных на популяризацию и повышение качества чтения в Белгородской области.
5. Обеспечение доступности услуг учреждений культуры области для всех категорий населения, в том числе для инвалидов и лиц с ограниченными физическими возможностями здоровья.
6. Устранение диспропорций в культурно-досуговом обслуживании населений населенных пунктов, не имеющих стационарных клубных учреждений.
7. Развитие методического и продюсерского сопровождения самодеятельных творческих коллективов Белгородской области.
8. Построение эффективной модели функционирования кинокластера Белгородской области. Развитие сети муниципальных кинозалов Белгородской области.
9. Развитие фестивальной инфраструктуры региона.
10. Развитие сети арт-резиденций региона.
11. Развитие проектного управления в государственных и муниципальных учреждениях культуры, направленного на формирование новой культурной среды территорий области.
12. Совершенствование музейно-образовательной деятельности и развитие музейного дела в области.
13. Построение эффективной целостной системы методического сопровождения детских школ искусств области, направленной на повышение результативности и качества образовательного процесса в условиях модернизации художественного образования.
14. Увеличение числа обращений к цифровым ресурсам культуры области.
15. Сохранение достигнутого уровня средней заработной платы работников учреждений культуры, а также педагогических работников дополнительного образования детей в сфере культуры и обеспечение её дальнейшего роста.

**Основными событиями в 2022 году** станут мероприятия, посвященные Году культурного наследия народов России, популяризации народного искусства и сохранения культурных традиций, памятников истории и культуры, этнокультурного многообразия, культурной самобытности всех народов и этнических общностей,  
350-летию со дня рождения российского императора Петра I, 200–летию со дня рождения А.Н. Островского, 100-летию со дня рождения В.Я. Горина, Дням воинской славы России, Дню защитника Отечества, Международному женскому Дню, Дню работника культуры, Международному Дню театра, Международному Дню детской книги, Празднику весны  
и труда, Дню Победы, Международному Дню музеев, Общероссийскому Дню библиотек, Пушкинскому Дню России, Дню России, Всероссийскому дню фольклора, Международному Дню музыки, Дню народного единства.

**В 2022 году в учреждениях культуры области состоятся следующие** **важные  
и особо значимые мероприятия:**

1. Международный музыкальный фестиваль «Борислав Струлёв и друзья» - **февраль-март;**
2. Вручение ежегодной премии Губернатора Белгородской области «Творчество. Мастерство. Успех» клубным, библиотечным работникам и педагогическим работникам организаций дополнительного образования в сфере «Культура» - **март;**
3. Вручение ежегодной премии Губернатора области для работников государственных и муниципальных музеев области «Хранители наследия» - **март**;
4. Вручение ежегодной премии Министерства культуры Российской Федерации лучшим муниципальным учреждениям культуры, находящимся на территориях сельских поселений, и их работникам – **март;**
5. Международный конкурс молодых исполнителей «Белая лира» - **февраль-март;**
6. Международный конкурс скрипачей им. М.Г. Эрденко – **март;**
7. Межрегиональный гастрольно-фестивальный тур театров кукол «Майская карусель» - **апрель-май;**
8. Хоровой концерт, посвящённый Дню славянской письменности и культуры  
   «А песня в России на все времена» и Году культурного наследия народов России **- май;**
9. Вручение премии «Прохоровское поле» в области изобразительного искусства «Прохоровское поле» **– май;**
10. Конкурс композиторов и исполнителей на соискание премии «Прохоровское поле» и вручение премии «Прохоровское поле» в области музыкального искусства – **апрель-май**;
11. Международный фестиваль, посвященный Дню славянской письменности  
    и культуры «Славяне мы – в единстве наша сила» совместно с управлением культуры спорта и молодежной политики администрации Вейделевского района – **май;**
12. Международный межкультурный студенческий форум «Синергия» совместно с управлением культуры, молодёжной политики и туризма Шебекинского района **- май;**
13. Международная научная конференция «Славянская традиционная культура  
    и современный мир» - **май;**
14. Заседание Экспертного Совета по вопросам формирования реестра объектов нематериального культурного наследия при Комиссии Российской Федерации по делам ЮНЕСКО Российского Комитета по сохранению нематериального культурного наследия - **май;**
15. Областной открытый фестиваль «Белгородское лето» – **июнь-август;**
16. Межрегиональный форум медиаменеджеров сферы культуры «Создавая тренды» – **июнь;**
17. Межрегиональный фольклорный фестиваль «Лето красное» – **июнь;**
18. Топоровские чтения - **июнь**;
19. Фестиваль молодежного творчества «БеРег» **- июнь**;
20. Театрализованный праздник «Третье ратное поле России», посвященный  
    78-й годовщине Курской битвы и Прохоровского танкового сражения – **июль;**
21. Межрегиональный фольклорный фестиваль «На родине Маничкиной», посвященный памяти заслуженного работника культуры Российской Федерации Маничкиной О.И. совместно с управлением культуры и молодежной политики администрации Алексеевского городского округа - **июль;**
22. Межрегиональный фестиваль-состязание «Я – русский крестьянин» – **июль;**
23. Международный фестиваль русской усадебной культуры «Юсуповские собрания» - **июль;**
24. Областной смотр работы по организации досуга граждан старшего поколения «Активное долголетие» (совместно с Министерством социальной защиты населения и труда области области) **– октябрь;**
25. Межрегиональный конкурс профессионального мастерства руководителей  
     и специалистов культурно-досуговых учреждений Центрального федерального округа «Лучший культработник ЦФО» – **октябрь;**
26. Областной открытый конгресс мастеров художественных ремесел «Культура ремесла: традиции и инновации», посвященный Году культурного наследия народов России – **октябрь;**
27. Всероссийский театральный фестиваль «Актеры России – Михаилу Щепкину» - **октябрь-ноябрь;**
28. VI региональный книжный фестиваль «Белогорье» - **октябрь;**
29. Мининг-концерт «В единении – сила России, Белгородчины и мира» **– ноябрь;**
30. XI Фестиваль «Шереметевские музыкальные ассамблеи» **- ноябрь;**
31. XXI литературно-педагогические Лихановские чтения **– ноябрь;**
32. Вручение ежегодной премии Губернатора области «Призвание» **- ноябрь;**
33. Награждение победителей ежегодного регионального конкурса «Лучший юный читатель года» **- ноябрь;**
34. Подведение итогов ежегодного регионального конкурса на самую читающую муниципальную территорию «Территория читающего детства» **- ноябрь;**
35. Ерошенковский форум к 70-летию со дня смерти В.Я. Ерошенко - **ноябрь;**
36. Вручение ежегодной премии имени Героя Советского Союза Н.Ф. Ватутина – **декабрь;**
37. I областной Губернаторский фестиваль народных самодеятельных коллективов области «Наследие», посвященный Году культурного наследия народов России– **декабрь;**
38. Вручение ежегодной премии Губернатора Белгородской области за достижения в области изобразительного искусства – **декабрь**.

**В 2022 году государственные учреждения культуры области осуществляют свою деятельность в рамках реализации:**

- Указа Президента Российской Федерации от 07 мая 2018 года «О национальных целях и стратегических задачах развития РФ до 2024 года»;

-Указа Президента Российской Федерации от 29 мая 2017 г. № 240 «Об объявлении  
 в Российской Федерации Десятилетия детства»;

- ФЗ от 28.06.2014г. № 172-ФЗ «О стратегическом планировании в РФ»;

-Стратегии социально-экономического развития Белгородской области на период  
 до 2025 года;

-Стратегии государственной национальной политики Российской Федерации на период до 2025 года;

-Стратегии формирования регионального солидарного общества на 2011-2025 годы;

-Стратегии государственной антинаркотической политики Российской Федерации  
 на период до 2030 года;

- Концепции государственной семейной политики в Российской Федерации на период  
 до 2025 года;

-Концепции развития концертной деятельности в области академической музыки  
в Российской Федерации на период до 2025 года;

-Стратегии развития библиотечного дела в РФ на период до 2030 года;

- государственной программы Белгородской области «Развитие культуры и искусства Белгородской области»;

- государственной программы Белгородской области «Развитие образования Белгородской области»;

- государственной программы Белгородской области «Развитие государственной гражданской и муниципальной службы Белгородской области».

**ПРАВОВОЕ РЕГУЛИРОВАНИЕ В СФЕРЕ КУЛЬТУРЫ**

1. Внести изменения в нормативные правовые акты:

1 кв.

Глущенко О.В.

- постановление Правительства Белгородской области от 22 сентября 2014 года  
 № 352-пп «Об организации и проведении конкурса композиторов и исполнителей  
на соискание премии «Прохоровское поле» в области музыкального искусства».

1 кв.

Глущенко О.В.

- постановление Правительства Белгородской области от 06 апреля 2020 года  
 № 146-пп «Об утверждении Порядка предоставления грантов в форме субсидий  
 из областного бюджета социально ориентированным некоммерческим организациям Белгородской области на реализацию проектов в сфере культуры».

1 кв.

Глущенко О.В.

- постановление Губернатора Белгородской области от 20 марта 2013 года № 32  
«Об учреждении ежегодной премии Губернатора области «Хранители наследия»  
для работников государственных и муниципальных музеев области».

1 кв.

Горбатовская С.М.

- постановление Губернатора Белгородской области от 02 февраля 2015 года  
№ 7 «Об учреждении ежегодного областного Дня мастера».

1 кв.

Глущенко О.В.

- постановление Правительства Белгородской области от 30 августа 2010 года  
№ 290-пп «Об организации проведения выставки-конкурса на соискание премии «Прохоровское поле» в области изобразительного искусства».

1-2 кв.

Горбатовская С.М.

* постановление Губернатора Белгородской области от 30 марта 2006 года   
  № 39 «Об учреждении областного ежегодного конкурса юных художников Белгородчины «Белгородская палитра».

1-2 кв.

Горбатовская С.М.

* распоряжение Правительства Белгородской области от 19 июля 2021 года  
   № 308-рп «Об определении уполномоченного органа».

1-2 кв.

Бодруг А.Б.

- постановление Правительства Белгородской области от 13 июля 2009 года  
 № 250-пп «Об утверждении Положения об оплате труда работников государственных учреждений культуры Белгородской области».

2 кв.

Григорьева И.В.

- постановление Правительства Белгородской области от 16 декабря 2013 года  
№526-пп «Об утверждении государственной программы Белгородской области «Развитие культуры и искусства Белгородской области».

2 кв.

Григорьева И.В.

- постановление Правительства Белгородской обл. от 11.05.2021 № 164-пп  
 «Об утверждении Порядка определения объема и условий предоставления бюджетным  
 и автономным учреждениям, в отношении которых управление культуры Белгородской области осуществляет функции и полномочия учредителя, субсидий на иные цели  
 из областного бюджета».

2 кв.

Григорьева И.В.

- постановление Правительства Белгородской обл. от 05.07.2021 № 259-пп  
 «Об утверждении Порядка определения объема и предоставления субсидий из областного бюджета Белгородскому региональному отделению Общероссийской общественной организации «Союз писателей России», Белгородской региональной организации Всероссийской творческой общественной организации «Союз художников России», Белгородскому региональному отделению Общероссийской общественной организации «Творческий Союз художников России».

2 кв.

Григорьева И.В.

- постановление Губернатора Белгородской области от 24 августа 2012 года  
 № 71 «Об учреждении ежегодной премии Губернатора Белгородской области «Творчество. Мастерство. Успех» лучшим клубным, библиотечным работникам и педагогическим работникам организаций дополнительного образования в сфере «Культура».

* постановление Правительства Белгородской  области от 20 сентября 2021 года №405 «Об утверждении положений о международных конкурсах и фестивалях, проводимых в Белгородской области  с целью выявления одаренных детей и молодежи»

2 кв.

Горбатовская С.М.

* постановление Губернатора области от 23 сентября 2009 года № 88  
   «О Белгородском областном координационном совете по увековечению памяти выдающихся людей».

2 кв.

Бодруг А.Б.

* постановление Губернатора Белгородской области от 22 октября 2004 года  
   № 203 «Об обязательном экземпляре документов Белгородской области».

2 кв.

Горбатовская С.М.

-постановление Правительства Белгородской области 20 июля 2020 года № 310-пп «О Белгородском областном издательском Совете».

2 кв.

Горбатовская С.М.

-постановление Правительства Белгородской области от 28 октября 2013 года  
 № 436-пп «Об оказании адресной социальной помощи гражданам, удостоенным почетных званий в сфере культуры».

2 кв.

Горбатовская С.М.

- постановление Губернатора Белгородской области от 03 мая 2006 года № 66  
 «О грантах Губернатора Белгородской области, направленных на развитие сельской культуры».

2 кв.

Глущенко О.В.

- постановление Губернатора Белгородской области от 29 декабря 2006 года № 178 «О создании модельных учреждений культуры клубного типа в области».

2 кв.

Глущенко О.В.

- постановление Правительства Белгородской области от 04 февраля 2008 года  
 № 21-пп «Об учреждении звания «Народный мастер Белгородской области».

2 кв.

Глущенко О.В.

- постановление Губернатора Белгородской области от 1 октября 2015 года   
№ 99 «Об учреждении ежегодного детского областного конкурса художественного чтения «Здесь моя тяга земная…».

3 кв.

Горбатовская С.М.

- постановление Губернатора Белгородской области от 20 мая 2005 года № 80  
 «О присуждении премии имени Н.Ф. Ватутина».

3 кв.

Горбатовская С.М.

- постановление Губернатора Белгородской области от 02 сентября 2013 года   
№ 104 «Об учреждении ежегодной премии Губернатора Белгородской области  
за достижения в области изобразительного искусства».

3 кв.

Горбатовская С.М.

- постановление Губернатора Белгородской области от 17 февраля 2015 года № 15 «Об учреждении ежегодного регионального конкурса «Лучший юный читатель года».

3 кв.

Горбатовская С.М.

-постановление Губернатора Белгородской области от 15 сентября 2008 года № 111 «Об учреждении ежегодной премии Губернатора области «Призвание».

3 кв.

Горбатовская С.М.

- постановление Губернатора Белгородской области от 31 октября 2018 года № 104 «Об учреждении ежегодного регионального конкурса на самую читающую муниципальную территорию «Территория читающего детства».

3 кв.

Горбатовская С.М.

**ПРОЕКТНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ**

1. Продолжить реализацию региональных проектов нацпроекта «Культура»:

Обеспечение качественно нового уровня развития инфраструктуры культуры («Культурная среда»)

Курганский К.С.

Горбатовская С.М.

Алейникова М.Б.

Создание условий для реализации творческого потенциала нации («Творческие люди»)

Курганский К.С.

Глущенко О.В.

Бодруг А.Б.

Цифровизация услуг и формирование информационного пространства в сфере культуры («Цифровая культура»)

Курганский К.С.

Горбатовская С.М.

Ковтун Д.В.

1. Продолжить реализацию проектов:

«По следам этнографических экспедиций» - популяризация традиционной народной культуры Белгородчины среди обучающихся 3-7 классов.

Горбатовская С.М.

Шапошников М.В.

Студенческий театральный абонемент.

Глущенко О.В.

Слободчук В.И.

Виртуальная медиа-гостиная #ТЕАТРДОМА.

Глущенко О.В.

Репина Н.М.

1. Организовать своевременное участие в грантах Президента Российской Федерации, Министерства культуры Российской Федерации, Губернатора Белгородской области, Российского фонда культуры и других грантах в сфере культуры и искусства.

I - IV кварталы

Глущенко О.В.

Горбатовская С.М.

руководители государственных

учреждений культуры области

руководители органов культуры

местного самоуправления

муниципальных районов и

городских округов области

**РАЗВИТИЕ КУЛЬТУРНО-ДОСУГОВОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ**

1.Организовать и провести:

* + творческие отчеты любительских коллективов и студий декоративно-прикладного творчества на подтверждение и присвоение звания «Народный (образцовый) самодеятельный коллектив»

I- IV квартал

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* + обменные выставки работ мастеров декоративно-прикладного творчества Белгородской области и Красноярского края

I- II квартал

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* + церемонию вручения удостоверений «Народный мастер Белгородской области», денежных поощрений, знаков мастерам, удостоенным звания «Народный мастер Белгородской области», областную выставку «Народный мастер Белгородской области»

март

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* + региональный тур Всероссийского хорового фестиваля-конкурса народных хоров

I- II квартал

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* + областной фестиваль-праздник уличных театров «Театральные каникулы»

II- III квартал

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* + областная выставка молодежного декоративно-прикладного и изобразительного творчества «Руками молодых»

апрель

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* + I областной конкурс для представителей креативных индустрий  
    «АРТ-перспектива»

апрель

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* + XVIII областной конкурс ансамблей народного танца «Удаль молодецкая»

апрель

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* областной хакатон в сфере культуры «Welcome Belgorod»

май

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* + II областной фестиваль музыки «Мельница»

май

Глущенко О.В.

Айрих И.А.

* + областной фестиваль духовой музыки «Парк. Лето. Музыка. Оркестр»

июнь-август

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* + I областной конкурс эстрадных инструментальных коллективов «ЛЕТОВОКТЯБРЕ»

июнь

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* + областной «Бал-маскарад», посвященный Пушкинскому дню России

июнь

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* областной праздник ко дню семьи, любви и верности «Все начинается с любви!» совместно с управлением культуры, молодежной политики и туризма Шебекинского городского округа

июль

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* + областной фестиваль-праздник «На Ивана, на Купалу»

июль

Глущенко О.В.

Айрих И.А.

* + III областной фестиваль патриотических фильмов «О героях былых времен», посвященного 77-летию Победы в Великой Отечественной войне

август

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* + областная выставка на соискание и подтверждение звания «Народный мастер Белгородской области»

август-сентябрь

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* + XI областной конкурс хоровых коллективов пенсионеров «Поединки хоров» совместно с Белгородским отделением ООО «Союз пенсионеров России»

сентябрь

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* + областная детская фольклорная ассамблея «В поисках исчезающих сокровищ»

октябрь

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* + областная выставка мастеров декоративно-прикладного творчества «В мире кукол»

октябрь-ноябрь

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* + областной фестиваль слобод «Жизнь слободская»

октябрь

Глущенко О.В.

Айрих И.А.

* + областной конкурс мужских вокально-хоровых коллективов «Поющее мужское братство»

октябрь

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* + областной фестиваль художественного творчества инвалидов «Вместе мы сможем больше»

октябрь

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* + областной фестиваль национальных культур «Единение»

ноябрь

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* + областной праздник «День мастера»

ноябрь

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* + I областной фестиваль детских любительских театров культурно-досуговых учреждений «Страна чудес»

ноябрь

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* + XII областной конкурс оркестров и ансамблей русских народных инструментов «Светит месяц»

ноябрь

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* + народный фестиваль, посвященный Дню памяти Николая Чудотворца «Никола Зимний»

декабрь

Глущенко О.В.

Айрих И.А.

* областной открытый кинофорум «Белый»

декабрь

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* открытый областной фестиваль «Путешествие в Новый год»

декабрь

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* мероприятия по кинообслуживанию населения совместно с органами культуры местного самоуправления муниципальных районов и городских округов области

в течение года

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

* кинопоказы:

IX Всемирного фестиваля уличного кино

IX Международного кинофестиваля «Ноль Плюс»

42 Международного студенческого фестиваля ВГИК

в течение года

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

2. Принять участие во Всероссийских акциях:

- «Ночь кино» (август);

- «Ночь искусств» (ноябрь);

- «День короткометражного кино» (декабрь)

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

**РАЗВИТИЕ И ПОПУЛЯРИЗАЦИЯ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ИСКУССТВА**

1. Организовать и провести:

закрытие и открытие творческого сезона государственными театрами  
и государственной филармонией

май-июнь

сентябрь-октябрь

Глущенко О.В.

Слободчук В.И.

Репина Н.М.

Боруха С.Ю.

гастроли государственных театров и филармонии по области, по России

в течение года

Глущенко О.В.

Слободчук В.И.

Репина Н.М.

Боруха С.Ю.

руководители органов местного

самоуправления в сфере культуры

IX Фестиваль «Рождественские хоровые ассамблеи»

январь

Глущенко О.В.

Боруха С.Ю.

XI Международный музыкальный фестиваль BelgorodMusicFest «Борислав Струлёв  
 и друзья»

февраль-март

Глущенко О.В.

Боруха С.Ю.

XVII межрегиональный гастрольно-фестивальный тур театров кукол «Майская карусель»

апрель-май

Глущенко О.В.

Репина Н.М.

объединенный научно-музыкальный фестиваль «НаукаДжаз»

май

Глущенко О.В.

Боруха С.Ю.

«Петровские музыкальные ассамблеи», посвященные 350-летию со дня рождения Петра I

июнь

Глущенко О.В.

Боруха С.Ю.

VII Молодежный фестиваль искусств «Этажи»

сентябрь

Глущенко О.В.

Боруха С.Ю.

XII Всероссийский театральный фестиваль «Актеры России – Михаилу Щепкину»

октябрь-ноябрь

Глущенко О.В.

Слободчук В.И.

мероприятия в рамках Всероссийской акции «Ночь искусств»

ноябрь

Глущенко О.В.

руководители государственных

учреждений культуры

руководители органов местного

самоуправления в сфере культуры

IX Фестиваль «Шереметевские музыкальные ассамблеи»

ноябрь

Глущенко О.В.

Боруха С.Ю.

2. Создать новые театральные постановки в Белгородском государственном академическом драматическом театре им. М.С. Щепкина, Белгородском государственном театре кукол, новые концертные программы и постановки в Белгородской государственной филармонии

в течение года

Глущенко О.В.

Слободчук В.И.

Репина Н.М.

Боруха С.Ю.

3. Осуществлять систематический контроль за равномерной гастрольной деятельностью профессиональных творческих коллективов по области

в течение года

Глущенко О.В.

**РАЗВИТИЕ И СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ МУЗЕЙНОГО ДЕЛА**

1. Организовать и провести:

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| ХVII областной конкурс детского художественного творчества «Иллюстрируем произведения белгородских писателей». | | |
|  | | январь-май  Горбатовская С.М.  Климова И.А. |
| Акцию «Семья в музее». | | |
|  | | февраль-март  Горбатовская С.М.  Лукьянова Т.А. |
| Патриотическую акцию «Георгиевская ленточка. Я помню, я горжусь!». | | |
|  | | апрель  Горбатовская С.М. Кугина М.Б. |
| Областной конкурс-фестиваль кадетских классов «На Изюмской сакме» на базе просветительного центра «Город-крепость «Яблонов». | | |
|  | | апрель  Горбатовская С.М. Романенко В.В. |
| Региональный вокально-поэтический молодежный фестиваль «Песни огненных дорог» (совместно с БРОО РВИО). | | |
|  | | апрель  Горбатовская С.М. Кугина М.Б. |
| Народные игрища «Богатырская наша силушка!» на базе просветительного центра «Город-крепость «Яблонов». | | |
|  | | май  Горбатовская С.М. Романенко В.В. |
| Ежегодный областной конкурс юных художников «Белгородская палитра» посвященный, 350-летию Петра I. | | |
|  | | апрель - июнь  Горбатовская С.М. Лукьянова Т.А. |
| Военно-исторический фестиваль «Бессмертные герои высоты 254,5 на базе Мемориала «В честь героев Курской битвы». | | |
|  | | май  Горбатовская С.М.  Романенко В.В. |
| Патриотическую акцию ко Дню России. Моя страна - моя Россия». | | |
|  | | май  Горбатовская С.М.  Романенко В.В. |
|  | |  |
| Акцию «Ночь музеев». |  | май  Горбатовская С.М. руководители государственных музеев |
| Фестиваль граффити под девизом «Молодежь без наркотиков». | | |
|  |  | май  Горбатовская С.М. Лукьянова Т.А. |
| Торжественная церемония открытия музея-диорамы после капитального ремонта здания, создания экспозиции и реставрации полотна. | | |
|  |  | июль  Горбатовская С.М. Кугина М.Б. |
| Калейдоскоп подвижных игр «Цвети земля», посвящённый Международному дню защиты детей. | | |
|  |  | июнь  Горбатовская С.М. Кугина М.Б. |
| Межрегиональный фестиваль живой истории «Парад крепостей» на базе просветительного центра «Город-крепость «Яблонов». | | |
|  | | июнь  Горбатовская С.М. Романенко В.В. |
| Акцию «Самый длинный день в году», посвящённую Дню памяти и скорби 22 июня. | | |
|  | | июнь  Горбатовская С.М. Кугина М.Б. |
| Этнофорум «БелСКАЗКАFest». | | июнь  Горбатовская С.М.  Абраменко Т.В. |
| Молодежный фестиваль с выставкой-конкурсом «В центре внимания». | | |
|  | | июль-август, октябрь  Горбатовская С.М.  Лукьянова Т.А. |
| Акцию «Триколор на сердце», посвященную Государственному флагу РФ. | | |
|  | | август  Горбатовская С.М.  Абраменко Т.В. |
| Праздник «Диорама собирает друзей!» (к 35-летию со дня открытия). | | |
|  | | август  Горбатовская С.М. Кугина М.Б. |
|  | |  |
| Мастеровой дворик «ГОРОДидей» в рамках празднования Дня города. | | |
| август  Горбатовская С.М.  Абраменко Т.В. | | |
| XVII ежегодный детский областной конкурс художественного чтения «Здесь моя тяга земная…». | | |
|  | | сентябрь-декабрь  Горбатовская С.М.  Климова И.А. |
| Акцию «День в музее для российских кадет». | | |
|  | | октябрь  Горбатовская С.М.  руководители государственных музеев |
| IV региональная творческая мастерская «Дело мастера боится». | | |
|  | | октябрь  Горбатовская С.М.  Абраменко Т.В. |
| Акцию «Ночь искусств». | | |
|  | | ноябрь  Горбатовская С.М.  руководители государственных музеев |
| Образовательный цикл «Дни памяти полководцев в музее-диораме», посвящённый полководцам-участникам Курской битвы: Г.К. Жукову, К.К. Рокоссовскому, Н.Ф. Ватутину, И.С. Коневу. | | |
|  | | декабрь  Горбатовская С.М.  Кугина М.Б. |
| Цикл мероприятий «Дни воинской славы России. Шаги великой Победы». | | |
|  | | в течение года  Горбатовская С.М.  Кугина М.Б. |
| Театрализованные праздники из цикла «Народный календарь». | | |
|  | | в течение года  Горбатовская С.М.  Абраменко Т.В. |
| Мероприятия из циклов «Вечера памяти» и «Юбилейные встречи». | | |
|  | | в течение года  Горбатовская С.М.  Лукьянова Т.А. |
| Мероприятия из цикла «Дни фольклора в музее». | | |
|  | | в течение года  Горбатовская С.М.  Абраменко Т.В. |
| Цикл лекций «Музейные истории». | | |
|  | | в течение года  Горбатовская С.М.  Лукьянова Т.А. |

**РАЗВИТИЕ БИБЛИОТЕЧНОГО ДЕЛА**

1. Разработать и утвердить Стратегию развития библиотечного дела Белгородской области до 2030 года.

2. Провести мониторинг прогнозирования кадровой потребности в общедоступных библиотеках Белгородской области на период 2021–2024 годы.

3. Организовать и провести циклы мероприятий, посвященных:

* Дню поэзии (21 марта);
* Неделе книги для молодежи (апрель);
* Международному Дню детской книги (2 апреля)
* Дню славянской письменности и культуры (24 мая);
* Общероссийскому дню библиотек (27 мая);
* Международному Дню защиты детей (1 июня);
* Пушкинскому дню России (6 июня);
* Дню молодежи (27 июня);
* Дню семьи, любви и верности (8 июля);
* Дню знаний (1 сентября);
* Дню народного единства (4 ноября);
* Дням литературы на Белгородчине (ноябрь).

1. Провести мероприятия, посвященные юбилейным датам:

* 985 лет со дня основания первой библиотеки Древней Руси Ярославом Мудрым при Софийском соборе в Киеве (1037г.);
* 400 лет со дня рождения французского драматурга, театрального деятеля Жана Батиста Мольера (1622–1673).
* 350-летия со дня рождения российского императора Петра I;
* 330 лет со дня создания Российского флота (1692г.);
* 250 лет со дня рождения основателя энциклопедического издательства  
   Ф. А. Брокгауза (1772 – 1823);
* 210 лет со дня победы русской армии в Отечественной войне 1812 года  
   (14 декабря 1812);
* 235 лет со дня рождения русского поэта, прозаика Константина Николаевича Батюшкова (1787–1855);
* 230 лет со дня рождения русского поэта, литературного критика Петра Андреевича Вяземского (1792–1878);
* 220 лет со дня рождения русского поэта, декабриста Александра Ивановича Одоевского (1802–1839);
* 210 лет со дня рождения русского писателя, публициста, общественного деятеля Александра Ивановича Герцена (1812–1870);
* 200 лет со дня рождения русского писателя, переводчика, искусствоведа Дмитрия Васильевича Григоровича (1822–1900);
* 165 лет со дня рождения русского ученого-изобретателя, основоположника теоретической космонавтики, создателя научных трудов по аэронавтике  
   и ракетодинамике К.Э. Циолковского (1857 – 1935);
* 125 лет со дня рождения И.С. Конева, маршала Советского Союза, дважды Героя Советского Союза, участника Курской битвы, почётного гражданина Белгорода;
* 115 лет со дня рождения советского конструктора, создателя ракетного оружия и ракетно-космической техники С.П. Королева (1907 – 1966);
* 80 лет со дня начала Сталинградской битвы (17 июля 1942).

5. Провести мероприятия, посвященные знаменательным и юбилейным краеведческим датам:

* 160 лет со дня рождения Павла Яковлевича Барвинского (Израильтянко)  
   (1862–1908), актера, режиссера, драматурга;
* 100 лет со дня рождения Василия Яковлевича Горина (1922–2014), дважды Героя Социалистического Труда, почетного гражданина Белгородской области, заслуженного работника сельского хозяйства РФ;
* 75 лет со дня рождения Владимира Ефимовича Молчанова (1947), писателя, члена Союза писателей России, заслуженного работника культуры РФ (9 февраля);
* 295-лет образования Белгородской губернии (1марта);
* 75 лет со дня рождения поэта, журналиста Валерия Николаевича Черкесова   
  (3 марта);
* 80 лет со дня рождения Евгения Федоровича Дубравного (1942–2019), писателя, журналиста, члена Союза писателей России (17 апреля);
* 85 лет со дня рождения Бориса Ивановича Осыкова (1937), писателя, члена Союза писателей России, члена Союза журналистов России (25 апреля).

6. Организовать и провести:

- областной конкурс «Лучший сайт учреждения культуры, адаптированный  
для людей с проблемами зрения»;

январь-ноябрь

Горбатовская С.М.

Саруханова Е.А.

- Неделю безопасного Рунета;

февраль

Горбатовская С.М.

Проскурина И.В.

- ежегодный региональный конкурс «Лучший юный читатель года»;

март 2022г. – март 2023г.

Горбатовская С.М.

Проскурина И.В.

- областной конкурс на самый читающий класс «КЛАССный путь с книгой»;

февраль - ноябрь

Горбатовская С.М.

Проскурина И.В.

- областную акцию «Права потребителей: изучаем, просвещаем, защищаем!», посвященную Всемирному дню защиты прав потребителей;

март

Горбатовская С.М.

Рожкова Н.П.

- областную литературную экспедицию «Поэтической тропой Юрия Макарова»;

март - ноябрь

Горбатовская С.М.

Проскурина И.В.

- фестиваль «Истоки»;

май

Горбатовская С.М.

Рожкова Н.П.

- Неделю детской книги;

март

Горбатовская С.М.

Проскурина И.В.

Саруханова Т.В.

- областной конкурс «Читающий папа»;

март - ноябрь

Горбатовская С.М.

Проскурина И.В.

- областной марафон библиотечных мероприятий для лиц с ОВЗ с элементами взаимопосещений среди муниципальных библиотек «Приходи на меня посмотреть»;

март-ноябрь

Горбатовская С.М.

Саруханова Е.А.

- Общероссийскую акцию «Библионочь»;

май

Горбатовская С.М.

Рожкова Н.П.

Проскурина И.В.

Саруханова Т.В.

- Неделю книги для молодежи;

апрель

Горбатовская С.М.

Рожкова Н.П.

- интеллектуальный кросс «Народное творчество Белогорья»;

апрель

Горбатовская С.М.

Проскурина И.В.

-цикл мероприятий «Маршруты чтения»;

апрель - ноябрь

Горбатовская С.М.

Проскурина И.В.

-акцию «Прочтите это немедленно!», посвященную Международному Дню детской книги;

апрель

Горбатовская С.М.

Проскурина И.В.

- областной фестиваль детского творчества «Под Радугой»;

апрель

Горбатовская С.М.

Саруханова Е.А.

- ежегодный региональный конкурс на самую читающую муниципальную территорию «Территория читающего детства»;

апрель - ноябрь

Горбатовская С.М.

Проскурина И.В.

- День славянской письменности и культуры;

май

Горбатовская С.М.

Рожкова Н.П.

Проскурина И.В.

Саруханова Т.В.

- Общероссийский День библиотек;

май

Горбатовская С.М.

Рожкова Н.П.

Проскурина И.В.

Саруханова Т.В.

- Пушкинский день России;

июнь

Горбатовская С.М.

Рожкова Н.П.

Проскурина И.В.

Саруханова Т.В.

- фестиваль молодежного творчества «БеРег»;

июнь

Горбатовская С.М.

Рожкова Н.П.

- Топоровские чтения;

июнь

Горбатовская С.М.

Рожкова Н.П.

- фестиваль летнего чтения детей «Книжная радуга»;

июнь - сентябрь

Горбатовская С.М.

Проскурина И.В.

- акцию «Время выбирать Жизнь!» к Международному дню борьбы с наркоманией;

июнь

Горбатовская С.М.

Проскурина И.В.

- лабораторию читательского творчества «Культура нас объединяет»;

июнь

Горбатовская С.М.

Проскурина И.В.

- поэтические чтения;

июль

Горбатовская С.М.

Рожкова Н.П.

- областной творческий конкурс среди детей с ОВЗ, посвящённый 350-летию со дня рождения Петра I;

июнь

Горбатовская С.М.

Саруханова Е.А.

- областной интеллектуально-творческий конкурс интегрированных команд муниципальных библиотек области «ПараАртиада»;

июнь

Горбатовская С.М.

Саруханова Е.А

- V региональный книжный фестиваль «Белогорье»;

октябрь

Горбатовская С.М.

Рожкова Н.П.

- детский форум «Я живу в России», посвященный Дню народного единства;

октябрь

Горбатовская С.М.

Проскурина И.В.

- Дни литературы на Белгородчине;

ноябрь

Горбатовская С.М.

Рожкова Н.П.

Проскурина И.В.

Саруханова Т.В.

- Дни качества на Белгородчине;

ноябрь

Горбатовская С.М.

Рожкова Н.П.

- XXII литературно-педагогические Лихановские чтения;

ноябрь

Горбатовская С.М.

Проскурина И.В.

-вручение ежегодной премии Губернатора области «Призвание» за 2022 год;

ноябрь

Горбатовская С.М.

Проскурина И.В.

- региональный этап Всероссийской Олимпиады «Символы России. Народное искусство»;

ноябрь

Горбатовская С.М.

Проскурина И.В.

- Единый день писателя;

в течение года

Горбатовская С.М.

Проскурина И.В.

Саруханова Т.В.

- цикл мероприятий в рамках Месячника белой трости;

октябрь-ноябрь

Горбатовская С.М.

Саруханова Е.А.

- цикл мероприятий в рамках Декады инвалидов;

декабрь

Горбатовская С.М.

Саруханова Е.А.

- областные конкурсы: «Лучший читатель Белгородчины», «#ЛетоPROчтение», комплекс мероприятий в рамках деятельности Общества русской словесности.

в течение года

Горбатовская С.М.

Рожкова Н.П.

**МЕТОДИЧЕСКАЯ И ОРГАНИЗАЦИОННО-ТВОРЧЕСКАЯ РАБОТА**

**ПО ПОДДЕРЖКЕ И РАЗВИТИЮ ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО ХУДОЖЕСТВЕННОГО ОБРАЗОВАНИЯ ДЕТЕЙ**

1. Организовать и провести международные и всероссийские творческие мероприятия, направленные на выявление и поддержку одаренных детей и молодежи:

* VI Международный конкурс молодых исполнителей «Белая лира».

февраль-март

Горбатовская С.М.

Белокурова Т.Ф.

* XIII Музыкальный фестиваль «Всероссийский День баяна, аккордеона и гармоники», посвящённый Году народного искусства и культурного наследия.

март

Горбатовская С.М.

Белокурова Т.Ф.

* IX Музыкальный фестиваль «Всероссийский День струнных народных инструментов «Балалайка – душа России», посвящённый Году народного искусства и культурного наследия. II Всероссийская ДОМРИАДА.

март-апрель

Горбатовская С.M.

Белокурова Т.Ф.

* Международный конкурс детского художественного творчества «Экология».

май

Горбатовская С.М.

Белокурова Т.Ф.

* XII Международный конкурс скрипачей им. М.Г. Эрденко.

ноябрь

Горбатовская С.M.

Белокурова Т.Ф.

1. Организовать и провести региональные конкурсы, фестивали, олимпиады, выставки среди обучающихся ДШИ.

в течение года

Горбатовская С.М.

Белокурова Т.Ф.

руководители органов культуры

местного самоуправления

1. Организовать и провести конкурсный отбор на назначение именной стипендии Губернатора Белгородской области по итогам 2021/2022 учебного года.

июнь- август

Горбатовская С.М.

Белокурова Т.Ф.

руководители органов культуры

местного самоуправления

1. Осуществлять контроль за выполнением детскими школами искусств области Плана мероприятий («дорожной карты») по перспективному развитию детских школ искусств по видам искусств на 2018 –2022 годы

в течение года

Горбатовская С.М.

Белокурова Т.Ф.

руководители органов культуры

местного самоуправления

**СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЙ БАЗЫ УЧРЕЖДЕНИЙ КУЛЬТУРЫ**

1. Осуществлять контроль за ходом проведения капитального и текущего ремонта государственных учреждений культуры.

в течение года

Тилинина С.И.

Алейникова М.М.

1. Разработать предложения в пообъектный перечень капитальных вложений на строительство, реконструкцию и капитальный ремонт учреждений культуры на 2023-2025 годы.

в течении года

Тилинина С.И.

Алейникова М.М.

1. Сформировать предложения по укреплению материально-технической базы учреждений культуры и искусства муниципальных районов и городских округов области на 2023 год.

2 полугодие

Тилинина С.И.

Алейникова М.М.

1. В рамках реализации национального проекта «Культура» организовать работу по оформлению и направлению заявок на софинансирование мероприятий в Министерство культуры Российской Федерации, заключению нефинансовых соглашений в рамках регионального проекта «Культурная среда».

1 полугодие

Тилинина С.И.

Алейникова М.М.

1. Оформить и направить заявки в Министерство культуры Российской Федерации на получение в 2022-2023 годах субсидий из федерального бюджета бюджетам субъектов Российской Федерации на софинансирование расходных обязательств субъектов Российской Федерации по развитию учреждений культуры.

1 полугодие

Тилинина С.И.

Алейникова М.М.

1. Проводить анализ освоения средств на строительство, реконструкцию  
   и капитальный ремонт учреждений культуры.

ежеквартально

Тилинина С.И.

Алейникова М.М.

7. Организовать работу по подготовке государственных учреждений культуры  
к работе в осенне – зимний период 2022-2023 гг.

ежеквартально

Тилинина С.И.

Алейникова М.М.

8. Проводить систематический анализ расходования энергоресурсов государственными учреждениями культуры.

ежеквартально

Тилинина С.И.

Алейникова М.М.

9. Осуществлять работу по координации мероприятий по обеспечению доступности инвалидов и других маломобильных групп населения к государственным  
и муниципальным учреждениям культуры.

в течение года

Тилинина С.И.

Алейникова М.М.

10. Организовать работу по проведению творческих конкурсов по сооружению бюстов, памятников и скульптурных композиций в 2022 году в целях увековечения памяти выдающихся жителей Белгородской области и улучшения архитектурного облика городов и районов Белгородской области.

в течение года

Тилинина С.И.

Алейникова М.М.

11. Организовать работу по проведению конкурсных процедур в ЕИС в сфере закупок на поставку учреждениям культуры товаров, работ и услуг в соответствии с утвержденными сметами расходов.

в течение года

Тилинина С.И.

Алейникова М.М.

13. Осуществлять контроль за исполнением показателей Плана мероприятий («дорожная карта») по перспективному развитию детских школ искусств по видам искусств на 2018-2022 годы от 24.01.2018 № 217-06-02 в части материально-технического оснащения.

В течение года

Тилинина С.И.

Алейникова М.М.

**СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОЕ РЕГУЛИРОВАНИЕ**

**РАБОТЫ УЧРЕЖДЕНИЙ КУЛЬТУРЫ ОБЛАСТИ**

1. Провести анализ исполнения областного и местных бюджетов учреждениями культуры, образования в сфере культуры за 2021 год.

январь-февраль

Григорьева И.В.

1. Провести проверку штатных расписаний государственных учреждений культуры.

январь-февраль

Григорьева И.В.

1. Заключить между Министерством культуры Российской Федерации, Министерством культуры Белгородской области и органами культуры муниципальных районов и городских округов соглашения о предоставлении субсидий муниципальным образованиям за счет средств, полученных из федерального бюджета.

в течение года

Григорьева И.В.

1. Заключить между Министерством культуры Белгородской области и органами культуры муниципальных районов и городских округов соглашения о предоставлении субсидий муниципальным образованиям за счет средств, полученных из областного бюджета.

в течение года

Григорьева И.В

1. Ежеквартально осуществлять мониторинг за соблюдением соотношения заработной платы руководителей, их заместителей, главных бухгалтеров государственных (муниципальных) учреждений культуры и искусства, детских школ искусств и средней заработной платы работников этих учреждений в кратности от 1 до 5.

в течение года

Григорьева И.В.

1. Ежеквартально осуществлять сбор и анализ статистических отчетов  
   ЗП-культура «Сведения о численности и оплате труда работников сферы культуры  
   по категориям персонала», ЗП-образование «Сведения о численности и оплате труда работников сферы образования по категориям персонала», П–4 «Сведения о численности, заработной плате и движении работников».

в течение года

Григорьева И.В.

1. Ежемесячно проводить мониторинг численности и заработной платы работников государственных и муниципальных учреждений области.

в течение года

Григорьева И.В.

1. Осуществлять ведение документов стратегического планирования  
   в федеральном государственном реестре государственной автоматизированной системы «Управление».

в течение года

Григорьева И.В.

1. Проводить ежеквартальный мониторинг реализации государственных программ: «Развитие культуры и искусства Белгородской области», «Развитие образования Белгородской области» по вопросам, относящимся к компетенции отдела; обеспечить размещение отчетных данных в автоматизированной информационной системе «АЦК-Мониторинг».

в течение года

Григорьева И.В.

1. Осуществлять мониторинг в части финансирования мероприятий, предусмотренных в рамках реализации национального проекта «Культура».

в течение года

Григорьева И.В.

1. Проводить ежеквартальный мониторинг оказания платных услуг населению государственными и муниципальными учреждениями культуры и искусства.

в течение года

Григорьева И.В.

1. Ежемесячно доводить субсидии до подведомственных бюджетополучателей.

в течение года

Григорьева И.В.

1. Проводить ежеквартальный мониторинг и оценку качества финансового менеджмента.

в течение года

Григорьева И.В.

1. Осуществлять ведение росписи, бюджетных смет и планов  
   финансово-хозяйственной деятельности государственных учреждений культуры  
   и искусства.

В течение года

Григорьева И.В.

1. Ежемесячно осуществлять распределение субвенций, связанных  
   с возмещением расходов по реализации мер социальной поддержки педагогических работников муниципальных образовательных учреждений, расположенных в сельской местности, рабочих поселках (поселках городского типа) на территории Белгородской области.

В течение года

Григорьева И.В.

1. Подготовить проект областного бюджета по отрасли «Культура» на 2023 год  
   и на плановый период 2024 и 2025годов.

август

Григорьева И.В.

1. Представить доклад о результатах и основных направлениях деятельности министерства культуры Белгородской области за 2022 год и на плановый период 2023 и 2025 годов в соответствии с требованиями бюджетного законодательства Российской Федерации и Белгородской области.

август

Григорьева И.В.

1. Рассчитать объем финансового обеспечения выполнения государственных заданий учреждений на основании нормативных затрат на оказание государственных услуг (выполнение работ).

декабрь

Григорьева И.В.

1. Сформировать и довести государственные задания на оказание государственных услуг (выполнение работ), утвердить планы финансово-хозяйственной деятельности подведомственных учреждений культуры.

декабрь

Григорьева И.В.

1. Заключить соглашения о предоставлении субсидий на выполнение государственного задания, иных целей государственными учреждениями культуры.

декабрь

Григорьева И.В.

1. Сформировать бюджетную роспись и планы финансово-хозяйственной деятельности по государственным учреждениям культуры и искусства в программе  
   АЦК-планирование.

декабрь

Григорьева И.В.

**ЦИФРОВИЗАЦИЯ УЧРЕЖДЕНИЙ КУЛЬТУРЫ**

1. Координация и контроль работы учреждений культуры в проекте Министерства культуры Российской Федерации «Пушкинская карта».

в течение года

Глущенко О.В.

Горбатовская С.М.

Ковтун Д.В.

руководители государственных

учреждений культуры

руководители органов культуры

муниципальных районов

и городских округов

2.  Координация мероприятий по внедрению и использованию информационно-коммуникационных технологий (ИКТ) в государственных учреждениях культуры области.

в течение года

Ковтун Д.В.

руководители государственных

учреждений культуры

3. Актуализация нормативно-правовых актов учреждений культуры в сфере защиты информации.

в течение года

Глущенко О.В.

руководители государственных

учреждений культуры

4. Координация мероприятий по подключению учреждений культуры области к сети Интернет, в рамках государственного контракта с ПАО «Ростелеком» «О предоставлении телекоммуникационных услуг для функционирования единой инфокоммуникационной сети (ЕИКС)».

в течение года

Глущенко О.В.

Горбатовская С.М.

Ковтун Д.В.

руководители государственных

учреждений культуры

5. Организация функционирования виртуальных концертных залов.

в течение года

Глущенко О.В.

Ковтун Д.В.

Боруха С.Ю.

руководители органов культуры

муниципальных районов

и городских округов

6. Организация и контроль за созданием и размещением выставочных проектов, снабженных цифровыми гидами в формате дополненной реальности и размещение их  
на цифровой платформе Минкультуры РФ ARTEFACT ([https://ar.culture.ru](https://ar.culture.ru/)).

в течение года

Горбатовская С.М.

Ковтун Д.В.

руководители государственных музеев

руководители органов культуры

муниципальных районов

и городских округов

7. Контроль за созданием и размещением онлайн-трансляций мероприятий, размещаемых на портале «Культура.РФ».

в течение года

Глущенко О.В.

Горбатовская С.М.

Ковтун Д.В.

руководители государственных

учреждений культуры

руководители органов культуры

муниципальных районов

и городских округов

8. Пополнение сводного электронного каталога библиотек области и других баз данных. Оказание услуги в электронном виде «Предоставление доступа к справочно-поисковому аппарату библиотеки, базам данных».

в течение года

Горбатовская С.М.

директора государственных библиотек

9. Оцифровка изданий, включенных в Реестр книжных памятников Белгородской области. Оказание услуги в электронном виде «Предоставление доступа к оцифрованным изданиям, хранящимся в библиотеках, в том числе к фонду редких книг, с учетом соблюдения требований законодательства Российской Федерации об авторских и смежных правах».

в течение года

Горбатовская С.М.

директора государственных библиотек

10. Наполнение корпоративного информационного ресурса России «Национальная электронная детская библиотека» (НЭДБ) посредством оцифровки краеведческих изданий для детей и о детях.

в течение года

Горбатовская С.М.

Проскурина И.В.

11. Организация работ по оформлению заявок и соглашений с Министерством культуры Российской Федерации на участие в конкурсном отборе по выделению субсидий на создание виртуальных концертных залов.

1 полугодие

Глущенко О.В.

Ковтун Д.В.

12. Формирование сводного медиа-плана информационного освещения мероприятий, проводимых государственными учреждениями культуры области.

в течение года

Глущенко О.В.

Горбатовская С.М.

Ковтун Д.В.

руководители государственных

учреждений культуры

13. Освещение мероприятий, проводимых государственными и муниципальными учреждениями культуры области на официальных Интернет-ресурсах министерства культуры области.

в течение года

Ковтун Д.В.

14. Методическое сопровождение процесса информационного освещения мероприятий государственных учреждений культуры области.

в течение года

Ковтун Д.В.

15. Развитие единого культурного пространства Белгородской области за счет:

– своевременного информирования жителей Белгородской области и жителей других регионов Российской Федерации о комплексных культурных предложениях региона;

– обеспечение доступа населению Белгородской области к актуальной информации и возможности безналичной оплаты электронных билетов и онлайн-регистрации  
на культурные мероприятия в государственные учреждения культуры и в учреждения культуры в муниципальных образованиях Белгородской области;

– проведения цикла мероприятий по повышению грамотности в области изучения, внедрения и использования цифровых технологий для специалистов учреждений культуры Белгородской области и сотрудников министерства культуры области;

– формирования и обработки базы данных лояльной аудитории;

- функционирования ИС «Культурный регион. Белгород»;

– функционирования Портала для агрегации онлайн-трансляций, гидов дополненной реальности и других цифровых продуктов учреждений культуры.

Глущенко О.В.

Горбатовская С.М.

Ковтун Д. В.

руководители государственных

учреждений культуры.

16. Контроль за развитием и совершенствованием деятельности «Регионального информационного центра по проблемам Детства» на базе государственной детской библиотеки А.А. Лиханова.

в течение года

Горбатовская С.М.

Проскурина И.В.

17. Организация и продвижение региональной составляющей межведомственного культурно-образовательного проекта «Культура для школьников».

в течение года

Горбатовская С.М.

Ковтун Д.В.

Булгакова А.О.

руководители государственных

учреждений культуры

руководители органов культуры

муниципальных районов

и городских округов

18. Размещение синглов/альбомов действующих артистов музыкального лейбла Folk Art Center Belgorod и подписание новых исполнителей

в течение года

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

19. Организация и контроль за реализацией проектов цифровой трансформации  
в сфере культуры согласно утвержденному плану цифровой трансформации.

в течение года

Глущенко О.В.

Горбатовская С.М.

Ковтун Д.В.

20. Модернизация и организация работы информационной системы «Культурный регион. Белгород»

 в течение года

Глущенко О.В.

Горбатовская С.М.

Ковтун Д.В.

**ИЗДАТЕЛЬСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ**

1. Подготовить и издать:

- методические рекомендации «Основы преподавания классического танца  
в любительском хореографическом коллективе». Часть 2;

март

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

- Библиотечная жизнь Белгородчины (электронный сборник, 2 выпуска);

I, II кв.

Горбатовская С.М.

Рожкова Н.П.

-каталог VI Межрегиональной выставки-конкурса на соискание премии «Прохоровское поле» в области изобразительного искусства;

II квартал

Горбатовская С.М.

Лукьянова Т.А.

- репертуарный сборник для любительских оркестров и ансамблей народных инструментов «Светит месяц»;

апрель

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

- методические рекомендации «Новые подходы в деятельности центров культурного развития, модельных домов культуры»;

июнь

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

**-** методические рекомендации «Организация работы модельных домов культуры, ЦКР в социальных сетях: опыт, проблемы, пути совершенствования»;

сентябрь

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

- сборник материалов XXI литературно-педагогических Лихановских чтений;

октябрь

Горбатовская С.М.

Проскурина И.В.

**- э**кспедиционную тетрадь;

октябрь

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

**-** сборник «Белгородская свадьба»;

ноябрь

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

- каталог«Узорный вышитый рушник»;

ноябрь

Горбатовская С.М.

Абраменко Т.В.

**-** методические рекомендации по проведению мероприятий, посвященных празднованию 200-летия со дня рождения А.Н. Островского, для театральных коллективов муниципалитетов;

ноябрь

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

- репертуар театральных коллективов. Выпуск № 7. Детская сказка  
для любительского детского театра драмы;

декабрь

Глущенко О.В.

Шапошников М.В.

- календарь знаменательных и памятных дат Белгородской области на 2023 год;

IV кв.

Горбатовская С.М.

Рожкова Н.П.

- Белгородский краеведческий вестник. Выпуск № 19.

IV кв.

Горбатовская С.М.

Романенко В.В.

**ИНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ**

1. Контроль за реализацией мероприятий по противодействию терроризму, в том числе по организации антитеррористической защищенности учреждений культуры области.

в течение года

Курганский К.С.

Глущенко О.В.

Горбатовская С.М.

1. Организация и проведение проверок учреждений культуры области  
   на соответствие требованиям антитеррористической защищенности.

в течение года

Курганский К.С.

Глущенко О.В.

Горбатовская С.М.

1. Организация и проведение заседаний коллегий министерства культуры области.

В течение года

Курганский К.С.

Глущенко О.В.

Горбатовская С.М.

1. Организация и проведение заседаний Общественного совета при министерстве культуры области.

Курганский К.С.

Горбатовская С.М.

1. Организация и проведение заседаний общественного совета при министерстве культуры Белгородской области по проведению независимой оценки качества условий оказания услуг организациями в сфере культуры.

Горбатовская С.М.

Бодруг А.Б.

1. Организация работы по проведению независимой оценки качества условий предоставления услуг учреждениями культуры области.

Горбатовская С.М.

Бодруг А.Б.

**ПРЕМИИ И ИНЫЕ ПООЩРЕНИЯ**

1. Проведение конкурса на присуждение ежегодной премии Губернатора Белгородской области «Призвание».

Горбатовская С.М.

1. Проведение конкурса на присуждение и подтверждение звания «Народный мастер Белгородской области».

Глущенко О.В.

1. Проведение конкурса на присуждение премии имени Героя Советского Союза Н.Ф. Ватутина.

Горбатовская С.М.

1. Проведение конкурса на присуждение премии Губернатора Белгородской области за достижения в развитии изобразительного искусства в Белгородской области.

Горбатовская С.М.

1. Проведение конкурса на присуждение ежегодной премии Губернатора Белгородской области «Творчество. Мастерство. Успех» лучшим клубным, библиотечным работникам, педагогическим работникам организаций дополнительного образования  
   в сфере «Культура».

Глущенко О.В.

Горбатовская С.М.

1. Проведение конкурса на присуждение областной театральной премии имени М.С. Щепкина.

Глущенко О.В.

1. Проведение конкурса на присуждение ежегодной премии Губернатора Белгородской области «Хранители наследия» для работников государственных  
   и муниципальных музеев области.

Горбатовская С.М.

1. Выплата адресной социальной помощи гражданам, удостоенным почетных званий в сфере культуры.

Глущенко О.В.

Горбатовская С.М.

**ПРИЛОЖЕНИЕ 1**

**ОБЛАСТНЫЕ ОРГАНИЗАЦИОННО – МЕТОДИЧЕСКИЕ МЕРОПРИЯТИЯ**

| Содержание мероприятия | **Дата** | | **Место**  **проведения** | | **Ответственный** | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **БИБЛИОТЕКИ** | | | | | | |
| Совещание руководителей муниципальных библиотечных учреждений по итогам 2021 года | март | | ГБУК  «Белгородская государственная универсальная научная библиотека» | | Горбатовская С.М.  Директора государственных библиотек | |
| «Лаборатория» детского чтения «PRO Чтение: состояние, трансформация и диапазон идей продвижения» | апрель | | ГБУК  «Белгородская государственная детская библиотека А.А. Лиханова» | | Горбатовская С.М.  Проскурина И.В. | |
| Организация и проведение межрегионального проблемного семинара по реализации федерального проекта «Гений места» | апрель | | ГБУК  «Белгородская государственная универсальная научная библиотека» | | Горбатовская С.М.  Рожкова Н.П. | |
| Экспертно-диагностические обследования МБУК «ЦБС № 2» Губкинского ГО | апрель | | МБУК «ЦБС  № 2» Губкинского ГО | | Горбатовская С.М.  Рожкова Н.П.  Проскурина И.В.  Саруханова Т.В. | |
| Экспертно-диагностические обследования МБУК «ЦБ Алексеевского ГО» | май | | «ЦБ Алексеевского ГО» | | Горбатовская С.М.  Рожкова Н.П.  Проскурина И.В.  Саруханова Т.В. | |
| Заседание Белгородской коллегии библиотечного сотрудничества и развития | II кв. | | ГБУК  «Белгородская государственная универсальная научная библиотека» | | Горбатовская С.М.  Рожкова Н.П. | |
| «Летний практикум детского библиотекаря» | июнь,  сентябрь | | ГБУК  «Белгородская государственная детская библиотека А.А. Лиханова» | | Горбатовская С.М.  Проскурина И.В. | |
| Школа экологической культуры для специалистов муниципальных библиотек области «Библиотеки региона и экологическое просвещение населения: эксперименты, новации, достижения» | июнь | | с. Купино, Шебекинского городского округа  «Центр традиционной культуры и ремесел»  ГБУК «Белгородский государственный центр народного творчества» | | Горбатовская С.М.  Рожкова Н.П. | |
| Экспертно-диагностические обследования МКУК «Грайворонская ЦБС» | сентябрь | | МКУК «Грайворонская ЦБС» | | Горбатовская С.М.  Рожкова Н.П.  Проскурина И.В.  Саруханова Т.В. | |
| Экспертно-диагностические обследования МКУК «ЦБ Краснояружского района» | октябрь | | МКУК «ЦБ Краснояружского района» | | Горбатовская С.М.  Рожкова Н.П.  Проскурина И.В.  Саруханова Т.В. | |
| Межрегиональная научно-практическая конференция | ноябрь | | ГКУК  «Белгородская государственная детская библиотека А.А. Лиханова» | | Горбатовская С.М.  Проскурина И.В. | |
| Организация и проведение регионального проблемного семинара по внедрению Профессионального стандарта | IV квартал | | ГБУК  «Белгородская государственная универсальная научная библиотека» | | Горбатовская С.М.  Рожкова Н.П. | |
| Совещание руководителей государственных и муниципальных библиотек  по планированию деятельности на 2023 год | IV кв. | | ГБУК  «Белгородская государственная универсальная научная библиотека» | | Горбатовская С.М.  Директора государственных библиотек | |
| Организация работы регионального офиса по участию общедоступных библиотек в федеральном проекте «Гений места» | В течение года | | ГБУК  «Белгородская государственная универсальная научная библиотека» | | Горбатовская С.М.  Рожкова Н.П. | |
| Организация работы по разработке «Индивидуальной карты развития специалиста общедоступной библиотеки Белгородской области» | В течение года | | ГБУК  «Белгородская государственная универсальная научная библиотека» | | Горбатовская С.М.  Рожкова Н.П. | |
| «Основные направления формирования доступной среды для лиц с ограничениями жизнедеятельности» | В течение года | | ГКУК «Белгородская государственная специальная библиотека для слепых им.  В.Я. Ерошенко» | | Горбатовская С.М.  Саруханова Е.А | |
| Творческая лаборатория для специалистов муниципальных библиотек Белгородской области | в течение года | | ГКУК «Белгородская государственная специальная библиотека для слепых им.  В.Я. Ерошенко» | | Горбатовская С.М.  Саруханова Е.А | |
| Методические выезды по подтверждению статуса «модельная библиотека» | в течение года | | Муниципальные библиотеки области | | Горбатовская С.М.  директора государственных библиотек | |
| «Школа начинающего библиотекаря по работе с людьми с ОВЗ»  - Новооскольский район  - Волоконовский район  - Валуйский район | По согласованию  с ЦБС | | ГКУК «Белгородская государственная специальная библиотека для слепых им.  В.Я. Ерошенко» | | Горбатовская С.М.  Саруханова Е.А | |
| **КУЛЬТУРНО-ДОСУГОВЫЕ УЧРЕЖДЕНИЯ** | | | | | | |
| Областной бережливый хакатон «Проект. ON 2.0 Новый билд» | | февраль | | ГБУК «Белгородский государственный центр народного творчества» | | Глущенко О.В.  Шапошников М.В. |
| Областной семинар-практикум для руководителей любительских ансамблей народного танца культурно-досуговых учреждений области | март | | ГБУК «Белгородский государственный центр народного творчества» | | Глущенко О.В.  Шапошников М.В. | |
| Областной семинар-практикум для руководителей оркестров, ансамблей, народных инструментов, фольклорных ансамблей «Фольклорный традиционный инструментарий Белгородчины в творческой практике музыкальных и вокальных коллективов» | март | | ГБУК «Белгородский государственный центр народного творчества» | | Глущенко О.В.  Шапошников М.В. | |
| Выездная областная Школа клубной инноватики для специалистов модельных домов культуры, Центров культурного развития, методических служб, Домов ремесел области «Клубные практики, заглядывая за горизонты» (на базе учреждений культуры клубного типа Калужской области) | апрель | | ГБУК «Белгородский государственный центр народного творчества» | | Глущенко О.В.  Шапошников М.В. | |
| Заседание Совета директоров Центров культурного развития, модельных Домов культуры области «На языке миллениалов и зумеров» | апрель | | ГБУК «Белгородский государственный центр народного творчества» | | Глущенко О.В.  Шапошников М.В. | |
| Двухдневная школа молодого специалиста на базе культурно-досуговых учреждений Борисовского района | апрель | | ГБУК «Белгородский государственный центр народного творчества» | | Глущенко О.В.  Шапошников М.В. | |
| РеФорум работников культурно-досуговых учреждений и библиотек области «Клуб и библиотека – культура в новом прочтении» | апрель | | ГБУК «Белгородский государственный центр народного творчества» | | Глущенко О.В.  Горбатовская С.М.  Шапошников М.В.  Рожкова Н.П. | |
| VI областной смотр работы по организации досуга граждан старшего поколения «Активное долголетие» | II-III кв. | | ГБУК «Белгородский государственный центр народного творчества» | | Глущенко О.В.  Шапошников М.В. | |
| Семинар-практикум для звукорежиссеров «Работа звукорежиссера: творчество, техника, технологии» | сентябрь | | ГБУК «Белгородский государственный центр народного творчества» | | Глущенко О.В.  Шапошников М.В. | |
| Творческая лаборатория для руководителей и участников казачьих коллективов области | ноябрь | | ГБУК «Белгородский государственный центр народного творчества» | | Глущенко О.В.  Шапошников М.В. | |
| Школа профессионального мастерства специалистов районных методических служб на базе Алексеевского городского округа | декабрь | | ГБУК «Белгородский государственный центр народного творчества» | | Глущенко О.В.  Шапошников М.В. | |
| Областная Школа актерского мастерства «Театр драмы» | январь-декабрь | | ГБУК «Белгородский государственный центр народного творчества» | | Глущенко О.В.  Шапошников М.В. | |
| Занятия областной Школы мастера по кружевоплетению в технике «Фриволите» | в течение года | | ГБУК «Белгородский государственный центр народного творчества» | | Глущенко О.В.  Шапошников М.В. | |
|  | **МУЗЕИ** | |  | |  | |
| Областные краеведческие чтения «Всякая губерния есть Россия в малом виде» (к 295-летию Белгородской губернии) | июнь | | ГБУК «Белгородский государственный историко-краеведческий музей» | | Горбатовская С.М.  Романенко В.В. | |
| Методическое занятие «Опыт работы музея по организации и проведению мероприятий Всероссийского проекта «Пушкинская карта» | июнь | | ГБУК «Белгородский государственный музей народной культуры» | | Горбатовская С.М.  Абраменко Т.В. | |
| Методическое занятие «Организация выставки вне стационара (подготовка документации, особенности оформления)» | сентябрь | | ГБУК «Белгородский государственный музей народной | | Горбатовская С.М.  Абраменко Т.В. | |
| Круглый стол для директоров муниципальных музеев «Актуальные вопросы участия музейных организаций в грантовых конкурсах» | сентябрь | | ГБУК «Белгородский государственный историко-краеведческий музей | | Горбатовская С.М.  Романенко В.В. | |
| Выездной методический семинар для директоров муниципальных музеев с целью изучения опыта организации музейной деятельности в музеях Тульской области | сентябрь | | музеи Тульской области | | Романенко В.В. | |
| Семинар **«Мультимедийные   технологии и устройства в новой экспозиции музея-диорамы»** | октябрь | | ГБУК «Белгородский государственный историко-художественный музей-диорама «Курская битва. Белгородское направление» | | Горбатовская С.М.  Кугина М.Б. | |
| Научно-практический семинар Государственного Русского музея на базе БГХМ для сотрудников государственных и муниципальных музеев области и Центрального Черноземья | октябрь | | ГБУК «Белгородский государственный художественный музей» | | Горбатовская С.М.  Лукьянова Т.А | |
| Семинар для сотрудников учреждений культуры по работе с людьми с ограничениями по слуху с участием специалистов ИКОМ» в рамках реализации проекта «Искусство не понаслышке» | октябрь-ноябрь  . | | ГБУК «Белгородский государственный художественный музей» | | Горбатовская С.М.  Лукьянова Т.А | |
| Проведение индивидуальных стажировок по ведению электронного каталога АС «Музей-3» и Государственного каталога Музейного фонда РФ для научных сотрудников муниципальных музеев Белгородской области | по отдельному графику | | ГБУК «Белгородский государственный историко-краеведческий музей | | Горбатовская С.М.  Романенко В.В. | |
| Методическое занятие «Выставка в музее. От концепции – к воплощению» из опыта работы Белгородского литературного музея | сентябрь | | ГБУК «Белгородский государственный литературный музей» | | Горбатовская С.М.  Климова И.А. | |

**ПРИЛОЖЕНИЕ 2**

**ВЫСТАВОЧНЫЙ КАЛЕНДАРЬ НА 2022 ГОД**

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| ЯНВАРЬ | | |
| «Лето с Чеховым» из фондов **Таганрогского государственного литературного и историко-архитектурного музея-заповедника** | Белгородский государственный литературный музей | |
| Выставка из фондов ФГБУК «Государственный мемориальный и природный музей-заповедник А.Н. Островского «Щелыково», к 200-летию со дня рождения А.Н. Островского. | Белгородский государственный литературный музей | |
| ФЕВРАЛЬ | | |
| «Александр Крылов. Святыни славянской культуры». Персональная выставка академика Российской академии художеств, заслуженного художника Российской Федерации Александра Константиновича Крылова | | Белгородский государственный  музей народной культуры |
| «Археология войны» (из собрания музея-диорамы, частных коллекционеров, поисковых объединений Белгородчины | | Белгородский государственный историко-художественный  музей-диорама |
| «Посвящение самолёТУ» к 100-летию со дня основания конструкторского бюро «Туполев» из собрания музея-диорамы | | Белгородский государственный историко-художественный  музей-диорама |
| «Бессмертный Гоголь», к 170-летию смерти писателя, из цикла «Художник и книга» | | Белгородский государственный литературный музей |
| МАРТ | | |
| «Православная Россия: образы и сюжеты» из собрания ФГБУК «Государственный музей истории религии» (г. Санкт-Петербург) | Белгородский государственный художественный музей | |
| Выставка «Династия Бирштейн»  (из частного собрания семьи художника) | Белгородский государственный художественный музей | |
| Профессию я не выбирала – она во мне таилась» (Ф.Г. Раневская) из фондов **Таганрогского государственного литературного и историко-архитектурного музея-заповедника** | Белгородский государственный литературный музей | |
| АПРЕЛЬ | | |
| VI Межрегиональная выставка-конкурс на соискание премии «Прохоровское поле» в области изобразительного искусства | Белгородский государственный художественный музей | |
| «Интуитивная топография». Персональная выставка работ (стеклянные вазы, стеклянные ширмы, шкатулки, небольшие орнаментальные миниатюры) Лики Церетели – члена Президиума Российской академии художеств, директора Галереи искусств Зураба Церетели | Белгородский государственный  музей народной культуры | |
| Выставка-рассказ одного экспоната «Их подвиг временем неизмерим» к 80-летию учреждения ордена Отечественной войны | Белгородский государственный историко-краеведческий музей | |
| МАЙ | | |
| Выставка-парад «С пионерским звонким маршем» к 100-летию создания Всесоюзной пионерской организации | Белгородский государственный историко-краеведческий музей | |
| «Начало коллекции» к международному дню музеев | Белгородский государственный историко-художественный музей-диорама | |
| «День Победы» фотовыставка из собрания музея-диорамы | Белгородский государственный историко-художественный музей-диорама | |
| ИЮНЬ | | |
| Выставка-исследование «Эпоха славных дел Петра» к 350-летию со дня рождения Петра I | Белгородский государственный историко-краеведческий музей | |
| «Александр Родченко. Из коллекции Still Art Foundation» из «Галерея Люмьер» (г. Москва) | Белгородский государственный художественный музей | |
| «Наши за границей» из собрания Ярославского художественного музея | Белгородский государственный художественный музей | |
| «Когда не можешь не писать» из фондов музея-заповедника Л.Н. Толстого «Ясная Поляна» | Белгородский государственный литературный музей | |
| «Не продаётся вдохновенье, но можно рукопись продать…» | Белгородский государственный литературный музей | |
| «На войне, в быту суровом» (из фондового собрания музея-диорамы, и частной коллекции солдатских кружек периода Великой Отечественной войны 1941-1945 гг.) | Белгородский государственный историко-художественный  музей-диорама | |
| «О чем расскажут фронтовые письма...» из собрания музея-диорамы | Белгородский государственный историко-художественный  музей-диорама | |
| «И рождается сказка…» выставка в рамках Этнофорума «БелСКАЗКАFest» | Белгородский государственный  музей народной культуры | |
| ИЮЛЬ | | |
| «Солдаты милосердия. Медикам Великой Отечественной войны посвящается…» из фондов ГБУК БГМНК и Музея связи Белгородского филиала ПАО «Ростелеком» | Белгородский государственный  музей народной культуры | |
| Международная выставка «Курская великая дуга!» в музейно-мемориальном комплексе «Брестская крепость – герой» (г. Брест, Республика Беларусь) | Белгородский государственный историко-художественный музей-диорама | |
| АВГУСТ | | |
| Совместный выставочный проект с Российской Государственной Художественной Галереей (г. Севастополь) «Верещагины. Свет и тень» | Белгородский государственный художественный музей | |
| Выставка-фестиваль «Золотая россыпь народного творчества» к Году народного творчества и нематериального культурного наследия | Белгородский государственный историко-краеведческий музей | |
| СЕНТЯБРЬ | | |
| «Люблю в Вас великую надежду русской литературы». Некрасов о Толстом», к 170-летию первой публикации Л.Н. Толстого, из фондов Государственного музея Л.Н. Толстого (г.Москва) | Белгородский государственный литературный музей | |
| Интерактивная выставка «Гроза двенадцатого года» к 210-летию Отечественной войны 1812 г. | Белгородский государственный историко-краеведческий музей | |
| «Декоративное искусство - жить красиво». Выставка ДПИ из фондов Всероссийского музея декоративно-прикладного и народного искусства | Белгородский государственный  музей народной культуры | |
| ОКТЯБРЬ | | |
| Выставка заслуженного работника культуры Е. Савотченко, посвященная 90-летию со дня рождения | Белгородский государственный художественный музей | |
| «Выставка глухих художников «Жест. Жизнь. Живопись» в рамках реализации проекта «Искусство не понаслышке» | Белгородский государственный художественный музей | |
| Выставка из фондов ФГБУК «Государственный историко-художественный и литературный музей-заповедник «Абрамцево» | Белгородский государственный литературный музей | |
| «Великие голодранцы» (к 55-летию первой публикации повести Ф.И. Наседкина) | Белгородский государственный литературный музей | |
| НОЯБРЬ | | |
| «50 шедевров золотого века» из собрания Государственной Третьяковской галереи (ГТГ) (г. Москва) | Белгородский государственный художественный музей | |
| «Волшебство цветных лоскутков». Персональная выставка народного мастера Белгородской области В.И. Станкевич | Белгородский государственный  музей народной культуры | |
| ДЕКАБРЬ | | |
| Выставка-повествование «От Москвы до самых до окраин» к 100-летию образования СССР | Белгородский государственный историко-краеведческий музей | |
| «Во всех ты, душенька, нарядах хороша!» - выставка образцов одежды донских казачек конца ХVI – начала ХХ веков из фондов Старочеркасского историко-архитектурного музея-заповедника | Белгородский государственный  музей народной культуры | |
| «Казачьи мотивы». Выставка из фондов музея казачьего быта МБОУ «Томаровская СОШ №1» | Белгородский государственный  музей народной культуры | |
| В ТЕЧЕНИЕ ГОДА | | |
| «Про царя, купца, солдата и дурака…» Как сказка складывается». Детская интерактивная выставка из цикла «Круг чтения», из фондов Белгородского государственного литературного музея | Белгородский государственный литературный музей | |

**ПЕРЕДВИЖНЫЕ ВЫСТАВКИ И ВЫСТАВКИ ВНЕ МУЗЕЕВ**

|  |  |
| --- | --- |
| ЯНВАРЬ | |
| **«Пояс – символ и оберег». Выставка поясов** **из фондов ГБУК БГМНК** | Белгородский государственный  музей народной культуры  Белгородская государственная детская библиотека имени  А.А. Лиханова. |
| «Свидетели Света». Иллюстрации С.С. Косенкова к рассказу Е.И. Носова «Красное вино Победы». | Белгородский государственный литературный музей  Курский литературный музей |
| ФЕВРАЛЬ | |
| «Автомобили в погонах» | Белгородский государственный историко-художественный  музей-диорама  Музейно-выставочный центр БГТУ им. В.Г. Шухова |
| «Искусство маскировки» | Белгородский государственный историко-художественный  музей-диорама  Шебекинский историко-художественный музей |
| МАРТ | |
| «Свидетели Света». Иллюстрации С.С. Косенкова к рассказу Е.И. Носова «Красное вино Победы» | Белгородский государственный литературный музей  Мемориальный музей  А.П. Гайдара – филиал Областного бюджетного учреждения культуры «Курский областной краеведческий музей» |
| АПРЕЛЬ | |
| «Свет далеких звезд» | Белгородский государственный художественный музей  Выставочный зал «Родина» |
| «Истории Победы», запечатлённые на памятных монетах | Белгородский государственный историко-художественный  музей-диорама |
| **«Мир цветов в мире людей»** | Белгородский государственный  музей народной культуры  Белгородская государственная научная универсальная библиотека |
| МАЙ | |
| Фотовыставка «Поэзия народного костюма» | Белгородский государственный  музей народной культуры |
| «Искусство на войне» | Белгородский государственный историко-художественный музей-диорама  Ракитянский краеведческий музей |
| «Образ детства» выставка, посвященная 100-летию образования СССР | Белгородский государственный художественный музей  Чернянский историко-краеведческий музей |
| ИЮНЬ | |
| Выставка, посвященная 100-летию образования СССР | Белгородский государственный художественный музей  Валуйский историко-художественный музей |
| «Война народная, священная война!» в рамках Года культурного наследия народов России | Белгородский государственный историко-художественный  музей-диорама  Белгородский юридический институт |
| ИЮЛЬ | |
| «Подвиг на почтовых марках» | Белгородский государственный историко-художественный музей-диорама  Историко-краеведческий музей Яковлевского городского округа |
| «Курская битва. Знать и помнить». | Белгородский государственный историко-художественный  музей-диорама  Музей Победы – Центральный музей Великой Отечественной войны  1941-1945 гг. на Поклонной горе |
| «Из нашей истории строки…» к 35-летию музея-диорамы | Белгородский государственный историко-художественный музей-диорама  Открытая площадка музея-диорамы. «Н.Ф. Ватутин. Полководец победы»  в Тульском государственном музее оружия |
| АВГУСТ | |
| «Про чижей, слона и веселую птицу-синицу…» Секреты стихотворных цепочек. Из цикла «Как устроена поэзия?» Детская интерактивная выставка | Белгородский государственный литературный музей  Ульяновский областной краеведческий музей  имени И.А. Гончарова» |
| СЕНТЯБРЬ | |
| «Невольник сказочной мечты». Историко-литературная выставка, посвящённая писателю-символисту, тифлопедагогу, путешественнику | Белгородский государственный литературный музей  Государственный музей - культурный центр  «Интеграция» имени  Н.А. Островского |
| «Документируя войну…» | Белгородский государственный историко-художественный музей-диорама  Валуйский историко-художественный музей |
| «Эпоха энтузиастов». Выставка, посвященная 100-летию образования СССР | Белгородский государственный художественный музей  Белгородская государственная универсальная научная библиотека |
| «Мозаика народного костюма». Выставка костюма | Белгородский государственный  музей народной культуры  Ивнянский историко-краеведческий музей |
| ОКТЯБРЬ | |
| «Искусство народов СССР» выставка, посвященная 100-летию образования СССР и Году культурного наследия народов России | Белгородский государственный художественный музей  Чернянский историко-краеведческий музей |
| «Степной фронт в Курской битве» | Белгородский государственный историко-художественный музей-диорама  Старооскольский краеведческий музей |
| НОЯБРЬ | |
| «Искусство народов СССР», выставка, посвященная 100-летию образования СССР | Белгородский государственный художественный музей  Белгородская государственная универсальная научная библиотека Белгородский государственный художественный музей  Белгородская государственная универсальная научная библиотека |
| «Н.Ф. Ватутин. Полководец Победы» | Белгородский государственный историко-художественный  музей-диорама  Тульский государственный  музей оружия |
| «Дневник одной кино-экспедиции». Выставка в рамках Года культурного наследия народов России | Белгородский государственный литературный музей  Учреждения культуры и образования Белгородской области |
| ДЕКАБРЬ | |
| «Н.Ф. Ватутин. Полководец Победы» | Белгородский государственный историко-художественный музей-диорама  НИУ «БелГУ» |
| **«**Новогодняя почта». Выставка новогодней открытки | Белгородский государственный  музей народной культуры  Белгородская государственная детская библиотека имени  А.А. Лиханова |
| **«Предметы быта». Выставка,** приуроченная к декаде инвалидов | Белгородский государственный  музей народной культуры  Белгородская государственная специальная библиотека для слепых им. В.Я. Ерошенко |
| В ТЕЧЕНИЕ ГОДА | |
| «Повелел державный». Детская интерактивная музейно-литературная выставка | Белгородский государственный литературный музей  Учреждения культуры и образования Белгородской области |
| «Вы один из людей, наисильнейше отразившихся в моей жизни...» Ф.М. Достоевский и Н.Н. Страхов». Выставка из цикла «Николай Страхов: диалоги с писателями». | Белгородский государственный литературный музей  Учреждения культуры и образования Белгородской области |
| «Вернусь живым». Планшетная выставка из фондов Белгородского государственного литературного музея, посвященная белгородским писателям-фронтовикам | Белгородский государственный литературный музей  Учреждения культуры и образования Белгородской области |
| «Что читать?». Планшетная выставка из фондов Белгородского государственного литературного музея, посвященная библиографу, библиотековеду, книговеду И.В. Владиславлеву (Гульбинскому) | Белгородский государственный литературный музей  Учреждения культуры и образования Белгородской области |
| «Дорога в космос». Планшетная выставка из фондов Белгородского государственного литературного музея, посвященная вкладу воздухоплавателя Н.Д. Анощенко в будущие успехи советской космонавтики | Белгородский государственный литературный музей  Учреждения культуры и образования Белгородской области |
| «Дорогая моя Надя…». Выставка, посвящённая фронтовым письмам | Белгородский государственный литературный музей  Учреждения культуры и образования Белгородской области |
| «Веретено времени». Передвижная планшетная выставка | Белгородский государственный  музей народной культуры  образовательные учреждения Белгородской области |
| «Шкатулка сказок». Интерактивная выставка для детей | Белгородский государственный художественный музей  ДОУ, СОШ (г. Белгород, районы Белгородской области) |
| **«Промыслы России». Выставка предметов ДПИ** | Белгородский государственный  музей народной культуры |
| «Ровно спрядено, ловко выткано». Выставка изделий ручного ткачества | Белгородский государственный  музей народной культуры |
| «В центре города. Гражданский проспект» | Белгородский государственный  музей народной культуры  Молодежно-культурные центры  и образовательные учреждения города |
| «Дети на старинной фотографии». Передвижная планшетная выставка | Белгородский государственный  музей народной культуры  Молодежно-культурные центры  и образовательные учреждения города |
| «Древняя героическая история России в лаковой миниатюре». Передвижная планшетная выставка | Белгородский государственный  музей народной культуры  Молодежно-культурные центры  и образовательные учреждения города |
| «Великая Отечественная война в лаковой миниатюре». Передвижная планшетная выставка | Белгородский государственный  музей народной культуры  Молодежно-культурные центры  и образовательные учреждения города |
| «Места родные». Передвижная планшетная выставка | Белгородский государственный  музей народной культуры  Образовательные учреждения города |
| **Передвижная выставка «Победы Петра»** к 350-летию со дня рождения Петра I | Белгородский государственный историко-краеведческий музей  Муниципальные музеи |
| **Передвижная выставка «Петр Великий. Эпоха славных дел»** к 350-летию со дня рождения Петра I | Белгородский государственный историко-краеведческий музей  Старооскольский  краеведческий музей  Валуйский историко-художественный музей |
| Передвижная выставка «Стражи законности» к 300-летию прокуратуры России | Белгородский государственный историко-краеведческий музей  Муниципальные музеи |

**ПРИЛОЖЕНИЕ 3**

**План мероприятий,**

**посвященных подготовке и празднованию 350-летия со дня рождения Петра I**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| №  п/п | Наименование мероприятия | Дата проведения | Место проведения | Ответственные  за проведение мероприятия |
|  | Цикл выставок, посвященных жизни  и деятельности Петра I,  в государственных  и муниципальных библиотеках | IV кв.  2022 года | Государственные и муниципальные библиотеки Белгородской области | Министерство культуры Белгородской области, управления культуры администраций муниципальных районов и городских округов Белгородской области |
|  | Областной ежегодный конкурс юных художников Белгородчины «Белгородская палитра», посвященный 350-летию Петра I | апрель -  июнь  2022 года | ГБУК «Белгородский государственный художественный музей» | Министерство культуры Белгородской области |
|  | Межрегиональная адаптированная выставка по историческим и архитектурным памятникам  Санкт-Петербурга, адаптированной для слепых и слабовидящих «Зримый Петербург» (совместно с СПб ГБУК «Государственная библиотека для слепых и слабовидящих») | Апрель  2022 г. | ГКУК "Белгородская государственная специальная библиотека для слепых имени В.Я. Ерошенко" | Министерство культуры Белгородской области |
|  | Познавательные программы: «Пусть не прервется славы нить», «Петр I  и его реформы», «Великие имена России: Петр I» | май  2022 года | ГБУК «Белгородский государственный историко-краеведческий музей», муниципальные музеи Белгородской области | Министерство культуры Белгородской области,  управления культуры администраций муниципальных районов и городских округов Белгородской области |
|  | Исторические экскурсы:  - «Когда Россия молодая мужала  с гением Петра»;  - «Архитектурные стили Санкт-Петербурга: Петровское барокко» | апрель  2022 года  июнь  2022 года | ГБУК «Белгородский государственный историко-краеведческий музей»  ГКУК «Белгородская государственная детская библиотека  А.А. Лиханова» | Министерство культуры Белгородской области |
|  | Книжно-иллюстративная выставка «Петр Первый: Великий царь  и реформатор» | июнь  2022 года | ГКУК «Белгородская государственная детская библиотека  А.А. Лиханова» | Министерство культуры Белгородской области |
|  | Книжная экспозиция «Петр Великий - личность и эпоха» | II кв.  2022 года | ГБУК «Белгородская государственная универсальная научная библиотека» | Министерство культуры Белгородской области |
|  | «Во всех ты, душенька, нарядах хороша!» - выставка образцов одежды донских казачек конца ХVI – начала ХХ веков из фондов Старочеркасского историко-архитектурного музея-заповедника | июнь  2022 года | ГБУК «Белгородский государственный музей народной культуры» | Министерство культуры Белгородской области |
|  | БУК-конвент «Петровские ассамблеи» | сентябрь  2022 года | Библиотечный молодежный центр ГБУК «Белгородская государственная универсальная научная библиотека» | Министерство культуры Белгородской области |
|  | Фестиваль «Шереметевские музыкальные ассамблеи», программа «Истоки»: фрагменты  из оперы «Петр Первый»  Петрова А.П. с участием симфонического оркестра  и солистов Белгородской государственной филармонии, приглашенных солистов | ноябрь  2022 года | ГБУК «Белгородская государственная филармония» | Министерство культуры Белгородской области |
|  | Выставка редких изданий, посвященная 350-летию со дня рождения Петра I | в течение 2022 года | ГБУК «Белгородская государственная универсальная научная библиотека» | Министерство культуры Белгородской области |
|  | Циклы информационных часов, часа истории: «Великие дела Петра», «Его деяний громких славу ценить потомство будет век», «Великий царь  и реформатор», «Славные дела Петра» | в течение 2022 года | Муниципальные библиотеки | Управления культуры администраций муниципальных районов и городских округов Белгородской области |
|  | Викторины: «Петр I  в литературных произведениях», «Эпоха Петра I», «Эпоха петровских преобразований», «Колесо истории» | в течение 2022 года | Муниципальные библиотеки | Управления культуры администраций муниципальных районов и городских округов Белгородской области |
|  | Книжно - иллюстративные выставки: «Личность Петра I  в русской литературе», «Имя России», «Петр Великий – личность  и эпоха», районные конкурсы  на лучшую виртуальную выставку, посвященную юбилейной дате | в течение 2022 года | Муниципальные библиотеки | Управления культуры администраций муниципальных районов и городских округов Белгородской области |
|  | Организация и проведение культурно-просветительских, тематических мероприятий (литературные гостиные, беседы, квест-игры, круглые столы, видеолектории, литературно-исторические вечера), акций, интерактивных программ, посвященных празднованию  350-летия со дня рождения Петра I | в течение 2022 года | Муниципальные культурно-досуговые учреждения | Управления культуры администраций муниципальных районов и городских округов Белгородской области |
|  | Областной патриотический марафон для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей «Все для России!» к 350-летию со дня рождения Петра I | в течение 2022 года | ГБУК «Белгородский государственный историко-краеведческий музей» | Министерство культуры Белгородской области |

**ПРИЛОЖЕНИЕ 4**

**План основных мероприятий,**

**посвященных 200–летию со дня рождения А.Н. Островского**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№**  **п/п** | **Наименование мероприятия** | **Срок проведения** | **Ответственный исполнитель** |
| **Театральные мероприятия** | | | |
| 1. | Показ спектакля по пьесе  А. Н. Островского «Волки  и овцы» | 2022-2023 годы | Министерство культуры Белгородской области,  Белгородский государственный академический драматический театр  им. М. С. Щепкина |
| 2. | Показ спектакля по пьесе  А. Н. Островского «На всякого мудреца довольно простоты» | 2022-2023 годы | Министерство культуры Белгородской области,  Белгородский государственный академический  драматический театр  им. М. С. Щепкина |
| 3. | Показ спектакля по пьесе  А. Н. Островского «Правда – хорошо, а счастье лучше» | июнь  2022 года | Министерство культуры Белгородской области,  Белгородский государственный театр кукол |
| 4. | Организация показа лучших спектаклей по произведениям  А.Н. Островского в исполнении участников театральных коллективов культурно-досуговых учреждений области «Театральные встречи – играем Островского!» | 2023 год | Министерство культуры Белгородской области,  Белгородский государственный центр народного творчества |
| 5. | Проведение творческого вечера-концерта «Островский, браво!» участников областного фестиваля-конкурса на соискание премии  им. М.С. Щепкина. | 2023 год | Министерство культуры Белгородской области,  Белгородский государственный центр народного творчества |
| 6. | Разработка методических рекомендаций по проведению мероприятий, посвященных празднованию 200–летия со дня рождения А.Н. Островского  для театральных коллективов муниципалитетов | 2022 год | Министерство культуры Белгородской области,  Белгородский государственный центр народного творчества |
| **Выставочная деятельность** | | | |
| 7. | Организация книжных экспозиций, посвященных 200–летию со дня рождения А.Н. Островского | 2023 год | Министерство культуры Белгородской области,  государственные  и муниципальные библиотеки области |
| 8. | Организация и проведение цикла музейно-образовательных передвижных выставок  по творчеству А.Н. Островского  (с привлечением фондов ФГБУК «Государственный мемориальный  и природный музей-заповедник  А.Н. Островского «Щелыково») | 2022-2023 годы | Министерство культуры Белгородской области,  Белгородский государственный литературный музей |
| 9. | Организация выставки книг  А. Н. Островского из фонда библиотеки Белгородского отделения Союза театральных деятелей РФ | март  2023 года | Министерство культуры Белгородской области,  Белгородский государственный академический драматический театр  им. М. С. Щепкина |
| 10. | Организация выставки в музее Белгородского государственного академического драматического театра им. М.С. Щепкина, посвященной спектаклям, поставленным по драматургии  А.Н. Островского | апрель  2023 года | Министерство культуры Белгородской области,  Белгородский государственный академический драматический театр  им. М. С. Щепкина |
| 11. | Организация и проведение выставки «Белгородцы - Александру Островскому» | апрель  2023 года | Министерство культуры Белгородской области,  Белгородский государственный историко-краеведческий музей |
| 12. | Организация и проведение выставки редких и ценных изданий «Непревзойденный мастер русской драмы» | март-апрель  2023 года | Министерство культуры Белгородской области,  Белгородская государственная универсальная научная библиотека |
| 13. | Организация и проведение виртуальной выставки-инсталляции «Мир героев произведений А.Н. Островского» | март-апрель 2022 года | Министерство образования Белгородской области,  Белгородский институт развития образования |
| 14. | Организация и проведение выставки работ участников регионального конкурса детского художественного творчества «Родной язык», посвященного 200–летию со дня рождения А.Н. Островского | февраль 2023 года | Управление культуры администрации  города Белгорода  (по согласованию) |
| 15. | Организация и проведение выставки работ обучающихся детских художественных школ «Великий мастер русской драмы», посвященной 200–летию со дня рождения А.Н. Островского | апрель  2022 года | Управление культуры Валуйского  городского округа  (по согласованию) |
| **Культурно-просветительские мероприятия, конкурсы и акции** | | | |
| 16. | Подготовка и проведение мероприятий, посвященных  200–летию со дня рождения  А.Н. Островского в библиотеках области | 2023 год | Министерство культуры Белгородской области,  государственные  и муниципальные библиотеки области |
| 17. | Организация и проведение литературного квиза (для детей  11-14 лет) «Мастер русской драмы - Александр Николаевич Островский» | апрель 2023 года | Министерство культуры Белгородской области,  Белгородская государственная детская библиотека  А.А. Лиханова |
| 18. | Выпуск интерактивного интернет-ресурса с подкастами о жизни  и творчестве А.Н. Островского,  в рамках виртуального альманаха «Листает ветер летопись времён» | апрель  2023 года | Министерство культуры Белгородской области,  Белгородская государственная детская библиотека  А.А. Лиханова |
| 19. | Проведение онлайн-викторины  по творчеству А.Н. Островского  на страницах Белгородского государственного академического драматического театра  им. М.С. Щепкина в социальных сетях с розыгрышем пригласительных билетов  Белгородский государственный академический драматический театр им. М.С. Щепкина | апрель  2023 года | Министерство культуры Белгородской области,  Белгородский государственный академический драматический театр им. М. С. Щепкина |
| 20. | Проведение адаптированной экскурсии для лиц с ОВЗ  в Белгородский государственный академический драматический театр им. М.С. Щепкина  с элементами ифлокомментирования «В гостях у драматурга» | октябрь 2022 года | Министерство культуры Белгородской области,  Белгородская государственная специальная библиотека для слепых им. В.Я. Ерошенко |
| 21. | Проведение литературного театрализованного представления  по произведениям  А.Н. Островского «Вперёд,  к Островскому!» с участием лиц с ОВЗ | апрель 2023 года | Министерство культуры Белгородской области,  Белгородская государственная специальная библиотека для слепых им. В.Я. Ерошенко |
| 22. | Подготовка и проведение театрализованного литературно-музыкального представления  «А. Н. Островский - драматург на все времена» | март-апрель  2023 года | Министерство культуры Белгородской области,  Белгородская государственная универсальная научная библиотека |
| 23. | Организация и проведение музейной гостиной «Хозяин русской сцены» | апрель 2023 года | Министерство культуры Белгородской области  Белгородский государственный музей народной культуры |
| 24. | Проведение музейной гостиной «Героини А.Н. Островского  в репертуаре актрисы фронтовых бригад Евгении Ярцевой» | март  2022 года | Министерство культуры Белгородской области,  Белгородский государственный  историко-художественный музей-диорама «Курская битва. Белгородское направление» |
| 25. | Организация и проведение познавательной программы  для молодёжи «След «Грозы» | апрель 2023 года | Министерство культуры Белгородской области,  Историко-культурный комплекс «Новая Слобода» |
| 26. | Организация участия  во Всероссийском уроке, посвященном 200–летию со дня рождения А.Н. Островского | апрель  2023 года | Министерство образования Белгородской области |
| 27. | Организация и проведение онлайн-акции «Читаем А.Н. Островского» | март-апрель 2023 года | Министерство образования Белгородской области,  Белгородский институт развития образования |
| 28. | Организация и проведение театральной гостиной «Великий мастер русской драмы» | апрель 2023 года | Министерство образования Белгородской области,  Белгородский институт развития образования |
| 29. | Организация и проведение регионального конкурса детского творчества для обучающихся детских художественных школ  и художественных отделений детских школ искусств, посвященного 200–летию со дня рождения А.Н. Островского | февраль  2023 года | Управление культуры Старооскольского  городского округа  (по согласованию) |
| 30. | Организация и проведение регионального конкурса детского художественного творчества «Родной язык» для обучающихся детских художественных школ  и художественных отделений детских школ искусств, посвященный 200–летию со дня рождения А.Н. Островского | декабрь 2022 года – февраль 2023 года | Управление культуры администрации  города Белгорода  (по согласованию) |

**ПРИЛОЖЕНИЕ 5**

**План основных мероприятий по проведению в 2022 году в Белгородской области**

**Года Василия Яковлевича Горина**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| №  п/п | Наименование мероприятия | Сроки проведения | Ответственные исполнители |
| 1. | Проведение областной фольклорной ассамблеи | 29 октября 2022 года | Глущенко О.В.  Шапошников М.В. |
| 2. | Проведение областного фестиваля творчества «Мой дом Россия» (п.Майский) | июнь 2022 года | Курганский К.С.  Глущенко О.В. |
| 3. | Проведение фестиваля хоровых коллективов Белгородского района «Бессоновский победный май!» | май 2022 года | Курганский К.С.  Мысливцева Ю.В. |
| 4. | Проведение концерта сводного духового оркестра Белгородского района «Помним, гордимся, чтим», посвященного 100-летию со дня рождения В.Я. Горина» | сентябрь 2022 года | Курганский К.С.  Мысливцева Ю.В. |
| 5. | Проведение вечера памяти, посвященного В.Я. Горину «Человек-легенда» | январь 2022 года | Курганский К.С.  Мысливцева Ю.В. |
| 6. | Проведение культурно-спортивного праздника «Русская березка» | август 2022 года | Курганский К.С.  Мысливцева Ю.В. |